

CAMARADAS DE LA JUNTA NACIONAL,

NOS REUNIMOS HOY CON EL ESPIRITU FORTALECIDO CON LA ALEGRIA DEL TRIUNFO Y CON LA CLARA CONCIENCIA DE NUESTRA RESPONSABILIDAD FRENTE AL FUTURO.

POR LO MISMO, DIVIDIREMOS ESTA CUENTA EN DOS PARTES: UNA PRIMERA, SOBRE LA TAREA CUMPLIDA; LA OTRA, SOBRE LOS DESAFIOS QUE TENEMOS POR DELANTE.

PERO ANTES DE ENTRAR EN MATERIA, ES JUSTO Y BUENO QUE EMPECEMOS ESTA REUNION EXTERIORIZANDO NUESTROS MAS PROFUNDOS SENTIMIENTOS EN ESTA HORA DEL PARTIDO Y DE LA PATRIA.

AGRADECIMIENTOS Y HOMENAJES.-

¡PERMITANME DAR GRACIAS A DIOS POR LO OCURRIDO!
GANAR EL PLEBISCITO, DERROTAR A LA DICTADURA EN SU PROPIA CANCHA, PARECIA EMPRESA IMPOSIBLE.

ERA NECESARIO SER CAPACES DE AUNAR LOS ESFUERZOS, EN UNA ESTRATEGIA COMUN, DE OPOSITORES DE DISTINTOS SIGNOS, SEPARADOS POR VIEJAS DIFERENCIAS. HABIA QUE LOGRAR, EN LA CONCIENCIA DEL PUEBLO CHILENO, VENCER EL MIEDO AL PREPOTENTE ABUSO AUTORITARIO Y DESVANECER LA DENSA NUBE DE MENTIRAS DE LA ABRUMADORA Y MONOPOLICA PROPAGANDA OFICIALISTA. ERA PRECISO ORGANIZAR UN CONTROL DEL PROCESO CAPAZ DE IMPEDIR CUALQUIER TENTACION DE FRAUDE ELECTORAL. HABIA QUE EVITAR TODA MANIFESTACION ESPONTANEA QUE PUDIERA DAR PRETEXTO A LA IMPOSICION VIOLENTA DEL PODER ARMADO.

TODAS ESTAS, ENTRE MUCHAS MAS, ERAN TAREAS SUPERIORES A LAS HUMANAS FUERZAS DE NUESTROS PARTIDOS DEMOCRATICOS, POBRES EN MEDIOS MATERIALES Y RECIEN EN TRANCE DE REHACERNOS AL CABO DE CATORCE AÑOS DE PROSCRIPCION Y PERSECUCIONES.

DIJIMOS QUE LA NUESTRA ERA COMO LA LUCHA DE DAVID CONTRA GOLIATH, QUE HAYAMOS PODIDO GANARLA, A PESAR DE LOS NEGROS PRESAGIOS DE LOS AGOREROS QUE NOS SEMBRABAN DUDAS, SOLO HA SIDO POSIBLE PORQUE, COMO A DAVID, DIOS NOS AYUDO!

DEBEMOS TAMBIEN, DAR GRACIAS A NUESTROS COMPATRIOTAS, HOMBRES Y MUJERES, POR SU COMPORTAMIENTO CIUDADANO. LA RESPONSABILIDAD, PACIENCIA Y SERENIDAD QUE DEMOSTRARON EN EL ACTO DEL PLEBISCITO Y EN LA ULTERIOR EXPRESION DE SU ALEGRIA, SON TESTIMONIOS DE UNA MADUREZ CIVICA DIGNA DE LA ADMIRACION QUE EN EL MUNDO HA SUSCITADO. MAL QUE LE PESE A QUIENES LO HAN MANTENIDO TANTO TIEMPO EN LA INTERDICCION, NO PODRIA DARSE MEJOR PRUEBA DE QUE EL PUEBLO CHILENO ES CAPAZ DE GOBERNARSE POR SI MISMO.

ES TAMBIEN DE JUSTICIA RECONOCER, COMO UN HECHO POSITIVO, EL COMPORTAMIENTO CORRECTO QUE - CON ALGUNAS LAMENTABLES EXCEPCIONES - EXHIBIERON LAS FUERZAS ARMADAS Y CARABINEROS DE CHILE EN EL DESEMPEÑO DE SUS FUNCIONES VINCULADAS A LA REALIZACION DEL PLEBISCITO.

TAMBIEN QUEREMOS EXPRESAR NUESTRA GRATITUD A LOS DEMOCRATAS DE AMERICA Y DE EUROPA, MUY ESPECIALMENTE A NUESTROS COMPAÑEROS DE IDEALES DEMOCRATA CRISTIANOS, QUE NOS ALENTARON Y FORTALECIERON CON SU AMISTAD, SU FRATERNA SOLIDARIDAD Y SU PRESENCIA COMO OBSERVADORES EN EL ACTO ELECTORAL.

PERMITANME EXPRESAR, ASIMISMO, LOS AGRADECIMIENTOS DE LA DIRECTIVA NACIONAL, A TODOS LOS DIRIGENTES, MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEMOCRATA CRISTIANOS QUE, CON ENTUSIASMO Y ABNEGACION, CUMPLIERON SU DEBER DE TRABAJAR PARA EL EXITO DE LA CAMPAÑA, SEA DESDE TAREAS DIRECTIVAS - EN LAS RELACIONES CON LOS PARTIDOS AMIGOS, EN LA ELABORACION Y DIFUSION DE NUESTROS PLANTEAMIENTOS, EN LA ORGANIZACION DE ACTOS DE MASAS O EN FUNCIONES DE CONTROL

ELECTORAL -, SEA EN TAREAS DE PROPAGANDA, ADMINISTRATIVAS O DE SERVICIO. TODOS QUIENES LO HICIERON, MERECEN GOZAR DE LA SATISFACCION DE HABER CONTRIBUIDO, JUNTO A COMPATRIOTAS DE LOS DEMAS PARTIDOS CONCERTADOS POR EL NO O INDEPENDIENTES, AL LOGRO DE ESTA VICTORIA DECISIVA PARA LA CONQUISTA DE LA DEMOCRACIA A QUE ASPIRAMOS.

¿Y COMO NO RECORDAR, EN ESTA HORA DE ALEGRIA, LA ODISEA DE TANTOS CAMARADAS QUE EN ESTOS DUROS AÑOS CONSAGRARON SUS MEJORES ESFUERZOS A LUCHAR POR LA LIBERTAD Y LA JUSTICIA Y POR ELLO FUERON VICTIMAS DE ABUSOS Y PERSECUCIONES?

RINDAMOS HOMENAJE A NUESTROS CAMARADAS MARIO FERNANDEZ Y MARIO MARTINEZ, CRUELMENTE ASESINADOS.

RINDAMOSLO A BERNARDO LEIGHTON Y ANITA FRESNO, A QUIENES TAMBIEN SE INTENTO MATAR.

RINDAMOSLO A LOS QUE SUFRIERON EL EXILIO, COMO JAIME CASTILLO, RENAN FUENTEALBA, ANDRES ZALDIVAR, CLAUDIO HUEPE.

RINDAMOSLO A QUIENES HAN SUFRIDO PROCESOS Y PRISION POR SU ENTREGA A NUESTRA CAUSA, COMO GABRIEL VALDES, JORGE LAVANDEROS, JOSE DE GREGORIO, RODOLFO SEGUEL, GONZALO DUARTE, LUIS SERRA, SERGIO VELASCO, LOS DIRIGENTES DE LA ASAMBLEA DE LA CIVILIDAD Y TANTOS OTROS.

ESPECIAL HOMENAJE MERECE NUESTRO CAMARADA MANUEL BUSTOS, INJUSTAMENTE RELEGADO POR SU CORAJE EN LA DEFENSA DE LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES.

¿Y COMO NO RECORDAR, TAMBIEN, A NUESTROS CAMARADAS A QUIENES LA MUERTE SE LLEVO EN EL TRANSCURSO DE ESTÁ LARGA LUCHA, QUE NO ALCANZARON A GOZAR CON NOSOTROS LA ALEGRIA DEL TRIUNFO QUE AHORA CELEBRAMOS? EN LA IMPOSIBILIDAD DE NOMBRARLOS A TODOS,

PERMITANME SIMBOLIZARLOS EN LAS PERSONAS DE EDUARDO FREI, RICARDO VALENZUELA, PEDRO J. RODRIGUEZ, CLAUDIO ORREGO, TOMAS REYES E IGNACIO PALMA, Y EN LOS SIGUIENTES CAMARADAS FALLECIDOS CON POSTERIORIDAD A LA ULTIMA REUNION DE ESTA JUNTA NACIONAL: BALBINA VERA DE SAINTARD, CARMEN GAMBOA DE ALVAREZ, JAVIER LIRA MERINO, GUSTAVO ROBLES, RAFAEL ROMERO, JOSÉ PERAGALLO, ENRIQUE PASSI, JORGE BEYTIA, JOSE ANTONIO ROJAS, RENE RETAMALES, EDUARDO TIRONI, JUAN CAMPBELL Y ENRIQUE WAUGH; SIN DUDA ELLOS NOS SIGUEN ACOMPAÑANDO DESDE LA ETERNIDAD. EN HOMENAJE A TODOS ELLOS PIDO QUE GUARDEMOS UN MINUTO DE SILENCIO.

LA TAREA CUMPLIDA.-

LA VICTORIA DEL 5 DE OCTUBRE, CULMINACION DE LA LARGA LUCHA DE LOS DEMOCRATAS CHILENOS CONTRA LA DICTADURA, FUE FRUTO, ESPECIALMENTE, DE LA ESTRATEGIA PUESTA EN PRACTICA A PARTIR DE NUESTRA DECISION DE ENFRENTAR AL REGIMEN POR LA VIA ELECTORAL.

LOS PLANTEAMIENTOS FORMULADOS DESDE 1978 POR EL 'GRUPO DE LOS 24' SOBRE LAS BASES DE UN CONSENSO CONSTITUCIONAL, LA LUCHA CONTRA LA CONSTITUCION DEL REGIMEN ENCABEZADA POR EL PRESIDENTE FREI EN EL PLEBISCITO DE 1980, LAS PROTESTAS IMPULSADAS POR LA DIRIGENCIA SINDICAL EN 1983 Y LAS CONSIGUIENTES DEMANDAS DE LA ALIANZA DEMOCRATICA EN EL DIALOGO ENTONCES PROMOVIDO, LA PROPOSICION DE UN ACUERDO NACIONAL PARA LA TRANSICION A LA PLENA DEMOCRACIA FORMULADA EN 1985 POR UN AMPLIO ESPECTRO DE PARTIDOS POLITICOS CONVOCADOS POR INICIATIVA DEL CARDENAL ARZOBISPO DE SANTIAGO, LA DEMANDA DE CHILE PLANTEADA POR LA ASAMBLEA DE LA CIVILIDAD Y EL CONSIGUIENTE PARO NACIONAL POR ELLA PROVOCADO EN 1986, FUERON ETAPAS IMPORTANTES EN LA BATALLA DEL PUEBLO CHILENO POR RECUPERAR SU DEMOCRACIA.

TODOS ESOS EPISODIOS, CON SUS LOGROS Y SUS FRUSTRACIONES, FUERON ARRANCANDO AL REGIMEN ALGUNOS ESPACIOS DE LIBERTAD Y, SOBRE TODO, DESPERTANDO LA CONCIENCIA CIVICA DEL PUEBLO Y FORJANDO LA ORGANIZACION DEL MUNDO OPOSITOR,

EN AGOSTO DE 1984, EN UN SEMINARIO CONVOCADO POR EL ICHEH, PLANTEAMOS LA TESIS DE QUE PARA AVANZAR HACIA LA DEMOCRACIA ERA NECESARIO DEJAR DE MANO EL DEBATE SOBRE LA LEGITIMIDAD DE LA CONSTITUCION VIGENTE Y, SIN QUE ELLO IMPORTARA PRONUNCIAMIENTO ALGUNO A ESE RESPECTO, BUSCAR LA POSIBILIDAD DE ACUERDOS SOBRE LOS CAMBIOS O REFORMAS QUE ESA INSTITUCIONALIDAD REQUIERE PARA LLEGAR A UN REGIMEN VERDADERAMENTE DEMOCRATICO.

ESTE PLANTEAMIENTO, QUE EL ACUERDO NACIONAL ACOGIÓ UN AÑO DESPUES, SIRVIO DE BASE A LA CAMPAÑA NACIONAL POR ELECCIONES LIBRES INICIADO EN 1986 POR UN GRUPO DE PERSONALIDADES DE GRAN PRESTIGIO NACIONAL, ENTRE ELLOS NUESTROS CAMARADAS SERGIO MOLINA Y EDUARDO FREI RUIZ-TAGLE. SE TRATABA DE IMPULSAR LA INSCRIPCION DE LOS CHILENOS EN LOS REGISTROS ELECTORALES RECIEN ABIERTOS POR EL REGIMEN Y PROPICIAR UN CAMBIO CONSTITUCIONAL PARA QUE EN VEZ DEL PLEBISCITO PREVISTO PARA ESTE AÑO SE REALIZARA DE INMEDIATO UNA ELECCION ABIERTA DE PRESIDENTE DE LA REPUBLICA Y DE CONGRESO NACIONAL.

NUESTRA JUNTA NACIONAL REUNIDA EN DICIEMBRE DE 1986 ACOGIÓ ESE PLANTEAMIENTO AL ACORDAR, POR UNANIMIDAD, DAR PLENO RESPALDO A LA DEMANDA DE ELECCIONES LIBRES, INCLUIR ESTE REQUERIMIENTO ENTRE LOS OBJETIVOS DE LA MOVILIZACION SOCIAL Y PROCURAR LA CONCERTACION DE LAS FUERZAS DEMOCRATICAS PARA OFRECER AL PAIS UNA ALTERNATIVA DE GOBIERNO EN TORNO A UN PROGRAMA Y A UN CANDIDATO.

EN NUESTRA ULTIMA REUNION DE ESTA JUNTA NACIONAL, DE 31 DE JULIO A 2 DE AGOSTO DEL AÑO PASADO, EN QUE EL PARTIDO ELIGIÓ A SUS ACTUALES AUTORIDADES, SE PRECISO ESE CAMINO UNANIMEMENTE ESCOGIDO ALGUNOS MESES ANTES. AL OTORGAR PRIORIDAD A LA CAMPAÑA NACIONAL POR ELECCIONES LIBRES, SE QUISO EXPRESAMENTE CENTRAR LA CONFRONTACION CON EL AUTORITARISMO EN EL PLANO ELECTORAL, PRIVILEGIANDO PARA EL EFECTO LA MOVILIZACION POLITICO ELECTORAL EN CONJUNTO CON LOS DEMAS SECTORES DEMOCRATICOS, SIN DESCARTAR POR ELLO OTRAS FORMAS DE MOVILIZACION SOCIAL QUE NOS PROPUSIMOS MOTIVAR MEDIANTE LA DENUNCIA ANTE LA OPINION PUBLICA DE LAS INJUSTICIAS, ABUSOS Y ERRORES DEL REGIMEN VIGENTE.

JUNTO A ELLO, PLANTEAMOS LA NECESIDAD DE OFRECER AL PAIS UNA ALTERNATIVA DE GOBIERNO, CON PROGRAMA, COALICION Y CANDIDATO. PARA ESTO ACORDAMOS REDOBLAR NUESTRO EMPEÑO "PARA CONCERTAR A TODAS LAS FUERZAS DEMOCRATICAS, DESDE LA DERECHA DEMOCRATICA HASTA LA IZQUIERDA DEMOCRATICA, INCLUYENDO A LOS INDEPENDIENTES, EN TORNO A UNA ALTERNATIVA DE GOBIERNO NACIONAL Y POPULAR, CON UNA PROPUESTA PROGRAMATICA COMUN QUE CONTEMPLE LOS CAMBIOS INSTITUCIONALES NECESARIOS PARA INSTAURAR UN REGIMEN PLENAMENTE DEMOCRATICO Y QUE RESPONDA, A SU VEZ, CON SERIEDAD Y PROFUNDO SENTIDO DE JUSTICIA, A LAS NECESIDADES NACIONALES Y A LOS PRINCIPALES PROBLEMAS ECONOMICO SOCIALES QUE SUFRE EL PUEBLO CHILENO",

DENTRO DEL MISMO PROPOSITO, AFIRMAMOS NUESTRA INTENCION DE "NOMINAR, EN CONJUNTO CON LOS DEMAS PARTIDOS DEMOCRATICOS Y MEDIANTE UN PROCEDIMIENTO RAZONABLE Y EQUITATIVO, UN CANDIDATO QUE PERSONALICE LA PROPUESTA DEMOCRATICA Y SE CONVIERTA EN LA ALTERNATIVA FRENTE A PINOCHET".

FINALMENTE, COMO UN RECURSO INDISPENSABLE PARA LA EFICACIA DE LA VIA ELECTORAL ESCOGIDA Y DENTRO DEL ANIMO DE UTILIZAR TODOS LOS MEDIOS PACIFICOS DISPONIBLES EN CUANTO PUDIERAN SERVIR AL FIN SUPERIOR DE RESTAURAR LA DEMOCRACIA, ACORDAMOS, "SIN DESCARTAR OTRAS FORMAS DE ACCION" Y A PESAR DE NUESTROS REPAROS A LA LEGISLACION VIGENTE AL RESPECTO, "INICIAR EL PROCESO DE INSCRIPCION DEL PARTIDO Y DEJAR FACULTADA A LA DIRECTIVA NACIONAL PARA RESOLVER SOBERANAMENTE LAS CONDICIONES Y OPORTUNIDAD PARA MATERIALIZAR LOS TRAMITES POSTERIORES",

EL CUMPLIMIENTO DE ESTOS ACUERDOS, OBLIGATORIOS PARA TODOS LOS MILITANTES, FUE LA TAREA ASIGNADA POR LA JUNTA A LOS ORGANISMOS CONDUCTORES DEL PARTIDO : CONSEJO NACIONAL Y DIRECTIVA.

EL DEBER DE QUIENES FUIMOS ELEGIDOS EN ESA OPORTUNIDAD PARA DIRIGIR NUESTRA ACCION PARTIDARIA HA CONSISTIDO, PRECISAMENTE, EN LLEVAR A LA PRACTICA ESOS ACUERDOS DEL MEJOR MODO QUE LAS CIRCUNSTANCIAS PERMITIERAN. EL PARTIDO Y EL PAIS SON TESTIGOS DEL EMPENO QUE HEMOS PUESTO EN CUMPLIRLO Y DE LOS LOGROS ALCANZADOS.

NO VALE LA PENA RECORDAR AHORA LOS ESCOLLOS CON QUE EN EL CAMINO TROPEZAMOS, EN GRAN PARTE PROVENIENTES DE ALGUNOS DE NUESTROS PROPIOS CAMARADAS. A PESAR DE ESOS OBSTACULOS PODAMOS HOY DECIR CON SATISFACCION, QUE HEMOS CONSEGUIDO EL FIN QUE BUSCAMOS AL ESCOGER LA VIA ELECTORAL : LA DERROTA POLITICA DE PINOCHET Y SU REGIMEN,

LOS HECHOS HAN DEMOSTRADO QUE LA INSCRIPCION DEL PARTIDO, QUE SUSCITO TAN AIRADAS RESISTENCIAS - MANIFIESTAMENTE REÑIDAS CON LA SANA DISCIPLINA PARTIDARIA - ERA UN PASO INDISPENSABLE PARA ASEGURAR NUESTRA ADECUADA PARTICIPACION EN LA CAMPAÑA Y EN EL

LA FORMULA DE INCORPORARNOS, JUNTO A OTROS SECTORES, A UN PARTIDO INSTRUMENTAL POR LA DEMOCRACIA, NO SOLO HABRIA DAÑADO GRAVEMENTE NUESTRA IDENTIDAD PARTIDARIA Y LIMITADO NUESTRA INDEPENDENCIA EN LA RECIENTE CAMPAÑA, SINO QUE, ADEMAS, NOS TENDRIA AHORA BASTANTE MANIATADOS FRENTE A LAS DECISIONES QUE DEBEREMOS ADOPTAR PROXIMAMENTE EN EL PLANO ELECTORAL.

www.archivopatricioaywin.cl

CIERTO ES QUE NO LOGRAMOS LAS REFORMAS QUE PEDÍAMOS PARA QUE HUBIERA ELECCIONES LIBRES EN VEZ DE PLEBISCITO. PERO NO ES MENOS CIERTO QUE SE HA CUMPLIDO LO QUE ENTONCES ANUNCIAMOS AL DECIR EN NUESTRO VOTO QUE "LA MOVILIZACIÓN MASIVA DEL PUEBLO CON ESTE OBJETO (LAS ELECCIONES LIBRES) HARÁ INMINENTE LA DERROTA DEL RÉGIMEN SI PERSISTE EN SU PLEBISCITO".

HABRÍA SIDO TORPEZA EMPECINARNOS EN RECHAZAR EL PLEBISCITO POR DOGMATISMO PRINCIPISTA, CUANDO LAS CIRCUNSTANCIAS HICIERON EVIDENTE QUE ERAN MUY REMOTAS LAS POSIBILIDADES DE CAMBIARLO Y QUE EN ÉL TENÍAMOS LA POSIBILIDAD REAL DE DERROTAR A PINOCHET. PORQUE ASÍ LO ENTENDIMOS, NUESTRO CONSEJO NACIONAL DECIDIÓ UNÁNIMEMENTE, A COMIENZOS DE ENERO ÚLTIMO, VOLCAR HACIA EL NO EN EL PLEBISCITO LA CAMPAÑA POR ELECCIONES LIBRES.

CIERTO ES QUE NO LOGRAMOS PLENAMENTE PERFILAR LA ALTERNATIVA DE GOBIERNO A QUE ASPIRAMOS, CON "PROGRAMA, COALICIÓN Y CANDIDATO". PERO TAMBIÉN ES CIERTO QUE NUNCA LA OPOSICIÓN DEMOCRÁTICA A LA DICTADURA HABÍA ALCANZADO EL ALTO GRADO DE UNIDAD QUE EN ESTA ETAPA HEMOS CONSEGUIDO.

POR UNA PARTE, LA CONCERTACIÓN DE 16 PARTIDOS POR EL NO, TRANSFORMADA DESPUÉS DE LA VICTORIA EN CONCERTACIÓN DE PARTIDOS POR LA DEMOCRACIA, REPRESENTA A CASI TODO EL ESPECTRO OPOSITOR, CON LA SOLA EXCEPCIÓN DE NACIONALES POR UN LADO, Y COMUNISTAS POR EL OTRO. LOS COMPROMISOS QUE NOS UNEN SOBRE SIGNIFICADO DEL NO, SOBRE BASES DE LA FUTURA INSTITUCIONALIDAD DEMOCRÁTICA Y SOBRE EL ORDEN ECONÓMICO-SOCIAL, CONSTITUYEN UN CLARO MARCO DE GOBERNABILIDAD PARA EL PRIMER GOBIERNO DEMOCRÁTICO.

POR OTRA PARTE, LA COALICIÓN DE NUESTRO PARTIDO CON LOS PARTIDOS RADICAL, SOCIAL DEMOCRATA, LIBERAL, DEMOCRÁTICO NACIONAL Y UNIÓN SOCIALISTA POPULAR EN TORNO AL PROGRAMA BÁSICO DE GOBIERNO PRESENTADO AL PAÍS EN ENERO ÚLTIMO, OFRECE UNA CLARA, DEFINIDA Y CRECEDORA ALTERNATIVA DE GOBIERNO.

FRANCAMENTE CREEMOS QUE CON ESTOS LOGROS, HEMOS CUMPLIDO HASTA AHORA LA TAREA QUE ESTA JUNTA NOS ENCOMENDÓ.

EL NUEVO DESAFIO.

LA JUSTA SATISFACCION POR EL EXITO OBTENIDO NO NOS AUTORIZA PARA DORMIRNOS EN LOS LAURELES.

HEMOS DERROTADO A PINOCHET; PERO TODAVIA NO HEMOS CONQUISTADO LA DEMOCRACIA.

NECESARIO ES, POR CONSIGUIENTE, QUE EN ESTA OCASION REFLEXIONEMOS SOBRE LA NUEVA REALIDAD Y SOBRE LAS TAREAS QUE TENEMOS POR DELANTE.

EL PAIS NOS MIRA Y ESPERA MUCHO DE NOSOTROS.

PERMITANME APORTAR ALGUNAS IDEAS PARA QUE SEAN TENIDAS EN CUENTA AL MOMENTO DE ADOPTAR LAS DECISIONES QUE AHORA CORRESPONDA.

I.- LA NUEVA REALIDAD NACIONAL.

HEMOS DICHO QUE CHILE ES DESDE EL 5 DE OCTUBRE UN PAIS DISTINTO.

TALVEZ LO MAS NOTABLE ES EL NUEVO ESPIRITU QUE SE ADVIERTE EN LA CONVIVENCIA SOCIAL, MANIFESTADO ESPECIALMENTE EN LA FORMA ADMIRABLE EN QUE EL PUEBLO CELEBRO SU ALEGRIA, SIN DESMANES NI EXCESOS DE NINGUNA CLASE.

EN VEZ DEL MIEDO, EL ODIOS Y LA VIOLENCIA, TIENDEN A PREVALECCER LA DIGNIDAD PERSONAL, EL RESPETO MUTUO Y EL ANHELO DE PAZ.

CREO QUE POR ESTO, PINOCHET ESTA DEFINITIVAMENTE PERDIDO. SU PODER SE SUSTENTA EN LA LOGICA DE LA GUERRA, QUE DIVIDE A LOS CHILENOS EN AMIGOS Y ENEMIGOS Y QUE PROMUEVE UN PERMANENTE CLIMA DE TEMOR.

PERO LOS CHILENOS NO QUEREMOS TRATARNOS MAS COMO ENEMIGOS, Y NO NOS DEJAREMOS ENGAÑAR MAS POR LAS AMENAZAS DE CAOS, PORQUE LO OCURRIDO EN ESTOS DIAS PRUEBA QUE TODOS SOMOS COMPATRIOTAS Y QUE ESAS AMENAZAS NO ERAN MAS QUE MENTIRAS.

PINOCHET PODRA TALVEZ QUEDARSE, SI SE EMPECINA EN ELLO, HASTA MARZO DE 1990, ENCERRADO EN SU BUNKER, CADA VEZ MAS SOLO. PERO NO VOLVERA A SER EL DICTADOR QUE FUE, A MENOS QUE DIERA UN NUEVO GOLPE DE ESTADO. NO CREO QUE LAS FUERZAS ARMADAS Y DE URDEN SE PRESTEN PARA HACERLO. ELLAS HAN JUSTIFICADO SIEMPRE SU ACTUACION DICHIENDO QUE RESPONDE A LA VOLUNTAD MAYORITARIA DEL PUEBLO. AHORA EL PUEBLO DIJO CLARAMENTE LO QUE QUIERE. HAY DERECHO A CONFIAR EN QUE SU VOLUNTAD SEA RESPETADA.

2.- ALTERNATIVAS POSIBLES.-

LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR LA DEMOCRACIA HEMOS PROPUESTO FORMALMENTE, EL 14 DE ESTE MES, INICIAR UN DIALOGO QUE CONDUZCA AL MAS BREVE PLAZO A UN ACUERDO NACIONAL POR LA DEMOCRACIA Y UN CONSENSO CONSTITUCIONAL QUE SE MATERIALICE EN ALGUNOS CAMBIOS CONSTITUCIONALES QUE ESTIMAMOS NECESARIOS, Y EN LA BUSQUEDA DE NORMAS CONSENSUALES SOBRE ALGUNAS MATERIAS, COMO SON EL SISTEMA ELECTORAL, LA ELECCION DE ALCALDES, LA GENERACION DE LAS JUNTAS DE VECINOS Y OTRAS DE ANALOGA IMPORTANCIA NACIONAL. HEMOS PEDIDO TAMBIEN, DE PARTE DEL GOBIERNO, ALGUNOS GESTOS QUE CONTRIBUYAN A LA RECONCILIACION NACIONAL Y A LA TRANQUILIDAD SOCIAL.

AYER EL GENERAL PINOCHET, JUNTO CON CAMBIAR GRAN PARTE DE SU MINISTERIO - LO QUE PODRIA HABERSE INTERPRETADO COMO DISPOSICION AL CAMBIO - HA NOTIFICADO AL PAIS QUE "LA CONSTITUCION NO SE MODIFICARA" PORQUE EL TIENE EL PROPOSITO DE "MANTENER INALTERABLE SU TEXTO". Y JUNTO CON ELLO, EMPLAZÓ A LOS OPOSITORES A MANIFESTAR SI MANTIENEN O RECTIFICAN LA POSICION RUPTURISTA QUE HABRÍAMOS PLANTEADO DURANTE EL PROCESO PLEBISCITARIO AL RECLAMAR CAMBIOS INSTITUCIONALES PARA TRANSITAR A LA DEMOCRACIA.

CONTESTO FORMALMENTE AL SR. PINOCHET :

1.-RECLAMAR CAMBIOS A LA CONSTITUCION POR LOS MECANISMOS QUE LA PROPIA CONSTITUCION CONTEMPLA, NO TIENE NADA DE RUPTURISTA; ES TAN SOLO EJERCER EL DERECHO DE PETICION QUE EL MISMO TEXTO CONSTITUCIONAL CONTEMPLA;

2.-LOS CAMBIOS QUE PROPONEMOS RESPONDEN A LA VOLUNTAD MAYORITARIA DEL PUEBLO CHILENO, CLARAMENTE MANIFESTADA EN EL PLEBISCITO, EN ORDEN A QUE PINOCHET SE VAYA Y HAYA PRONTO ELECCIONES DE PRESIDENTE Y DE CONGRESO NACIONAL INTEGRAMENTE ELEGIDO POR EL PUEBLO Y DOTADO DE PODERES CONSTITUYENTES; Y

3.-ES IRRACIONAL, POLITICAMENTE INCONCEBIBLE Y MORALMENTE INACEPTABLE, QUE UN GOBIERNO DERROTADO EN LAS URNAS PRORROGUE SU PERIODO POR UN AÑO. CHILE ADMIRA EL PATRIOTISMO DE O'HIGGINS, EL PADRE DE LA PATRIA, Y DEL GENERAL IBAÑEZ, QUE EN CONDICIONES SEMEJANTES OPTARON POR ACATAR LA VOLUNTAD DEL PUEBLO.

ES UNA PENA QUE EL GENERAL PINOCHET NO SEA CAPAZ DE SEGUIR SUS EJEMPLOS.

LA ACTITUD DE TAIMA QUE COMENTAMOS PARECE DESTINADA A ENTURBIAR EL CLIMA DE LA CONVIVENCIA NACIONAL Y A HACER CON ELLO MAS DIFICIL LA TRANSICION QUE VIENE; PERO MAL QUE LE PESE AL SR. GENERAL, NO LE SERVIRA PARA RECUPERAR SU PODER NI IMPEDIRA LA LLEGADA DE LA DEMOCRACIA.

TODAVIA CONFIAMOS EN QUE, A PESAR DE ESTOS EXABRUPTOS, PREVALEZCA LA CORDURA QUE HAN DEMOSTRADO ALGUNOS ALTOS PERSONEROS DEL REGIMEN Y CIERTOS DIRIGENTES DE PARTIDOS QUE APOYARON EL SÍ EN EL PLEBISCITO, AL RECONOCER LA CONVENIENCIA DE BUSCAR ACUERDOS QUE FACILITEN EL TRANSITO A LA DEMOCRACIA Y EL REENCUENTRO ENTRE LOS CHILENOS.

3.- LA URGENCIA DEL PUEBLO.-

DEBE PREOCUPARNOS, SIN EMBARGO, LA LEGITIMA IMPACIENCIA DEL PUEBLO, QUE RECLAMA, CON JUSTICIA, QUE SUS ANHELOS EXPRESADOS EN LAS URNAS SEAN ESCUCHADOS.

PERSONEROS CALIFICADOS DE SECTORES VINCULADOS AL PROPIO GOBIERNO, HAN SEÑALADO QUE ES DEBER DE ÉSTE ENTENDER EL VEREDICTO POPULAR Y RECTIFICAR SUS ERRORES.

EL PAPA SEÑALO, CON RAZON, QUE "LOS POBRES NO PUEDEN ESPERAR".

SI EL GOBIERNO NO ADOPTA MEDIDAS PRONTAS PARA ATENDER LOS MAS APREMIANTES REQUERIMIENTOS POPULARES, SERÁ INEVITABLE QUE DESDE DISTINTOS SECTORES SOCIALES SURJAN DEMANDAS Y MOVILIZACIONES CUYA JUSTICIA NADIE PODRÁ DESCONOCER.

4.- NUESTRA RESPONSABILIDAD COMO PARTIDO.-

DEBEMOS TENER CLARA CONCIENCIA DE LA ENORME RESPONSABILIDAD QUE PESA SOBRE NOSOTROS EN EL PROCESO HISTÓRICO QUE VIVE CHILE.

AUNQUE LA TRANSICION A LA DEMOCRACIA ES TAREA DE TODOS, NUESTRA CONDICIÓN DE PARTIDO MAYORITARIO, IMPLÍCITAMENTE RECONOCIDA EN EL MEDIO POLÍTICO, NOS IMPONE DEBERES ESPECIALES.

CORRESPONDE AL P.D.C. UN ROL CENTRAL, PERO NO HEGEMÓNICO, EN LA TAREA DE LOGRAR, SUCESIVA Y COPULATIVAMENTE, LA TRANSICIÓN ORDENADA Y PACÍFICA A LA DEMOCRACIA, LA ESTABILIDAD DEL FUTURO RÉGIMEN

DEMOCRÁTICO Y UN GOBIERNO CAPAZ DE RESPONDER CON EFICACIA A LOS DESAFÍOS CONCRETOS QUE DEBEREMOS ENFRENTAR COMO PAÍS E IDENTIFICADO CON LAS ASPIRACIONES Y NECESIDADES MÁS APREMIANTES DEL PUEBLO, DE MODO DE HACER REALIDAD EL PROPÓSITO DE CONSTRUIR ENTRE TODOS UN CHILE PARA TODOS.

EL PAÍS NOS MIRA. SON MUCHOS LOS CHILENOS QUE ESPERAN MUCHO DE NOSOTROS. DEBEMOS SER CAPACES DE CONCILIAR LAS EXIGENCIAS DE JUSTICIA, ESPECIALMENTE DE LOS POBRES, CON LA NECESARIA ESTABILIDAD DEL ORDEN SOCIAL.

DEBEMOS SER CAPACES DE SER FIELES A NUESTROS PRINCIPIOS, PERO, POR SOBRE TODO, RESPETUOSOS DE LA VERDAD. DEBEMOS SER CAPACES DE DESPRENDERNOS DE TODO SECTARISMO Y DE SERVIR SIEMPRE, POR ENCIMA DE TODO, EL BIEN ENTENDIDO INTERÉS DE CHILE.

QUEREMOS LA UNIDAD NACIONAL Y LA CREEMOS POSIBLE. CON PROFUNDA CONVICCIÓN SOSTENEMOS TAMBIÉN QUE PARA QUE SEA TAL, LA UNIDAD NACIONAL DEBE SER SINÓNIMO DE PAZ Y RECONCILIACIÓN. AFIRMAMOS POR ELLO QUE SÓLO PUEDE CONSTRUIRSE BAJO UN SIGNO DE MODERACIÓN QUE FACILITE LA SUPERACIÓN DEL MIEDO, LA DESCONFIANZA Y LA INCERTIDUMBRE Y QUE PONGA TÉRMINO A LAS PERCEPCIONES DE EXCLUSIÓN QUE ANGUSTIAN A DIVERSOS SECTORES DE LA SOCIEDAD. SÓLO DE ESE MODO PODRÁN PRODUCIRSE CONSENSOS QUE COMPROMETAN A TODOS LOS SECTORES DE LA COMUNIDAD NACIONAL, CONDICIÓN NECESARIA PARA QUE EL PRIMER GOBIERNO DEMOCRÁTICO PUEDA ENFRENTAR LOS DESAFÍOS DEL FUTURO CON UNA ACCIÓN COHERENTE Y EFICAZ BASADA EN LA MÁS AMPLIA SUSTENTACIÓN POLÍTICA Y SOCIAL.

5.- NUESTROS COMPROMISOS CON LA CONCERTACIÓN Y LA COALICIÓN.-

QUIERO REITERAR AQUÍ NUESTRA TOTAL FIDELIDAD CON LOS COMPROMISOS QUE EL P.D.C. HA CONTRAÍDO, TANTO EN LOS DOCUMENTOS SUSCRITOS POR LOS 16 PARTIDOS CONCERTADOS POR LA DEMOCRACIA, CUANTO EN LA COA-

QUEREMOS REITERAR TAMBIÉN QUE CONCERTACIÓN Y COALICIÓN SON PERFECTAMENTE COMPATIBLES. EL COMPROMISO DE 2 DE FEBRERO EXPRESAMENTE DEJÓ EN CLARO EL DERECHO DE CADA PARTIDO A REALIZAR SUS RESPECTIVAS POLÍTICAS DE ALIANZAS. EN EJERCICIO DE ESE DERECHO, LOS PARTIDOS SUSCRIPTORES DEL PROGRAMA BÁSICO DE GOBIERNO CONSTITUÍMOS UNA COALICIÓN PARA DAR GOBIERNO AL PAÍS. SE TRATA DE LA ALIANZA POLÍTICA DE MAYOR PESO RELATIVO ACTUALMENTE EXISTENTE. SUS SUSCRIPTORES HEMOS DEJADO EXPRESA CONSTANCIA DE NUESTRA DISPOSICIÓN A QUE A ELLA SE INCORPOREN OTROS PARTIDOS DE DERECHA E IZQUIERDA DEMOCRÁTICA QUE COMPARTAN NUESTRA PROPUESTA Y ESTÉN DISPUESTOS A ASUMIR LAS RESPONSABILIDADES CONSIGUIENTES.

EN LA RECIENTE PROPUESTA PARA UN CONSENSO NACIONAL FORMULADA POR LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR LA DEMOCRACIA, SE MANIFIESTA LA DISPOSICIÓN DE TODOS A "NOMINAR UN CANDIDATO ÚNICO DE LA OPOSICIÓN A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA SOBRE UNA BASE PROGRAMÁTICA DE AMPLIO CONSENSO NACIONAL". ÉSTA DECLARACIÓN NO SIGNIFICA QUE SE HAYA FORMADO UNA NUEVA COALICIÓN POLÍTICA. EN SU INTERIOR SUBSISTEN CON PLENA VIGENCIA LAS ALIANZAS POLÍTICAS YA EXISTENTES, INCLUIDA POR CIERTO, LA QUE COMPROMETE A NUESTRO PARTIDO. LOS ACUERDOS FUTUROS DE LOS PARTIDOS CONCERTADOS POR LA DEMOCRACIA - COMO LO SEÑALA LA RECIENTE DECLARACIÓN DE LOS PARTIDOS DE LA COALICIÓN - PODRÁN SER DE GOBERNABILIDAD, DE SUSTENTACIÓN PARLAMENTARIA Y SOCIAL DE UN PRIMER GOBIERNO DEMOCRÁTICO O DE FORMACIÓN DE UN GOBIERNO - ALTERNATIVAS TODAS ELLAS COMPATIBLES CON LA DESIGNACIÓN DE UN CANDIDATO COMÚN A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA. SUSCRIBIREMOS TALES ACUERDOS EN LA MEDIDA QUE LAS BASES PROGRAMÁTICAS QUE SE CONVENGAN Y EL PERFIL DE LA PERSONA NOMINADA ESTÉ EN ARMONÍA CON LAS PROPUESTAS QUE HEMOS ENUNCIADO Y QUE CONSTITUYEN EL MARCO ORIENTADOR DE NUESTRA ACCIÓN POLÍTICA.

EN TODO CASO, QUEREMOS REITERAR AQUÍ NUESTRA DECIDIDA VO-

MEDIDAS NECESARIAS PARA ASEGURAR SU MÁS EFICAZ FUNCIONAMIENTO, INDISPENSABLE PARA EL MEJOR ÉXITO DE LA LUCHA QUE SE AVECINA.

6.- EL TEMA DEL CANDIDATO.-

LA NECESIDAD DE DEFINIR PRONTO UN CANDIDATO A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA, HA SIDO FRECUENTEMENTE DESTACADA POR PERSONEROS DE DISTINTOS PARTIDOS DE LA OPOSICIÓN DEMOCRÁTICA .

NUESTRO PARTIDO HA INICIADO UN PROCESO PARA ELEGIR DEMOCRÁTICAMENTE A SU CANDIDATO.

PERSONEROS CALIFICADOS DE ALGUNOS DE LOS PARTIDOS DE LA CONCERTACIÓN HAN EXPRESADO, PÚBLICA O PRIVADAMENTE, LA DISPOSICIÓN DE SUS COLECTIVIDADES A APOYAR AL CANDIDATO QUE LA DEMOCRACIA CRISTIANA DESIGNE. OTROS, EN CAMBIO, HAN MANIFESTADO SU PREFERENCIA POR UN CANDIDATO INDEPENDIENTE O NOS HAN HECHO SABER QUE DESEAN SER TOMADOS EN CUENTA EN ESA DENOMINACIÓN, Y NO FALTAN LOS QUE, HASTA AHORA, HAN GUARDADO SILENCIO.

DENTRO DE ESTE CUADRO Y PARTIENDO DE LA BASE DE QUE QUEREMOS ENFRENTAR LA PRÓXIMA ELECCIÓN PRESIDENCIAL CON UN CANDIDATO QUE REPRESENTA AL MÁS AMPLIO ESPECTRO POSIBLE DE FUERZAS DEMOCRÁTICAS, PARA DERROTAR DEFINITIVAMENTE A LA DICTADURA Y DAR AL NUEVO GOBIERNO LA MAYOR BASE DE SUSTENTACIÓN, LO PRIMERO QUE DEBEMOS DECIDIR ES SI QUEREMOS QUE EL FUTURO PRESIDENTE DE CHILE SEA UN DEMÓCRATA CRISTIANO O ESTAMOS ABIERTOS A CONSIDERAR OTRA POSIBILIDAD.

AUNQUE DESDE EL PUNTO DE VISTA DE NUESTROS INTERESES PARTIDARIOS NO NOS FALTARÍAN BUENAS RAZONES PARA OPTAR POR LO SEGUNDO, PIENSO QUE NO PODEMOS REHUIR LA RESPONSABILIDAD QUE NOS IMPONE NUESTRA CONDICIÓN, IMPLICITAMENTE ADMITIDA POR TODOS, DE SER EL PRIMERO ENTRE LOS PARTIDOS DEL PAÍS.

EN TODO CASO, ESTAMOS DISPUESTOS A CONVENIR UN CANDIDATO AJENO A NUESTRAS FILAS, O DECIDAMOS PROPONER UNO NUESTRO. ES EVIDENTE QUE NO PODEMOS DESIGNARLO NOSOTROS SOLOS. DEBE SER CLARO PARA TODOS QUE LA DEMOCRACIA CRISTIANA NO PRETENDE IMPONER UN NOMBRE POR SI SOLA A LAS COLECTIVIDADES AMIGAS, ASI COMO NOSOTROS NO ACEPTAREMOS QUE ELLAS - TODAS O ALGUNAS - SEAN QUIENES DESIGNEN A NUESTRO CANDIDATO, AUNQUE SEA DE NUESTRAS FILAS.

RESULTA, ENTONCES, INDISPENSABLE, QUE ANTES DE INICIAR UN PROCESO DE ELECCION INTERNA DE CANDIDATO, PROCUREMOS DEFINIR CON LOS DEMAS PARTIDOS SI LLEVAREMOS O NO UN CANDIDATO COMUN Y, EN CASO AFIRMATIVO, EL PROCEDIMIENTO MAS ADECUADO Y EXPEDITO PARA DESIGNARLO. NO SE TRATA DE DILATAR LAS COSAS, SINO DE HACERLAS BIEN. ESTOY SEGURO QUE DE PARTE DE TODOS EXISTE BUENA VOLUNTAD PARA BUSCAR EL CAMINO MAS JUSTO Y RAPIDO.

UN DESAHOGO PERSONAL.

CAMARADAS DE LA JUNTA NACIONAL:

PERMITANME, AL FINALIZAR ESTA CUENTA, UN DESAHOGO PERSONAL. SABEN UDS, QUE NUNCA HABLO DE MI Y HABITUALMENTE EVITO EXPRESARME EN PRIMERA PERSONA. ME SIENTO PARTE DE UNA COMUNIDAD. DESDE HACE MAS DE 43 AÑOS LA D.C. HA SIDO MI SEGUNDA FAMILIA. POR ESO HABLO SIEMPRE DE "NOSOTROS".

EN ESTE LARGO LAPSO HE ENTREGADO AL PARTIDO MIS MEJORES ESFUERZOS. LO HE HECHO CON GUSTO, POR VERDADERA VOCACION. LO HE HECHO PARA SERVIR A CHILE, A SU PUEBLO, QUE ES LO QUE TODOS ANHELAMOS. LA DEMOCRACIA CRISTIANA NACIO Y EXISTE ENTRE NOSOTROS PARA CONSTRUIR UNA PATRIA CADA VEZ MAS LIBRE, JUSTA Y SOLIDARIA, MAS HUMANA PARA TODOS LOS CHILENOS.

NO PUEDO OCULTAR QUE LA VIDA PARTIDARIA ME HA DADO HONORES Y SATISFACCIONES. EL HABER RECIBIDO TANTAS VECES DE MIS CAMARADAS SU CONFIANZA PARA DIRIGIRLOS, NO ME ENVANECE, PERO ME CONMUEVE Y - NO PODRIA NEGARLO - ME ALEGRA EL CORAZÓN. EN ESTA ETAPA - DEBO CONFESARLES - HE EXPERIMENTADO UNA SATISFACCION GRANDE: EL ENTENDIMIENTO FRANCO, ABIERTO, LEAL, QUE HEMOS ALCANZADO EN EL TRATO CON LOS DIRIGENTES DE PARTIDOS QUE AYER FUERON NUESTROS ADVERSARIOS Y EL RECONOCIMIENTO Y CONFIANZA QUE DE ELLOS HE RECIBIDO.

EN LO PERSONAL, ESTO ME COMPENSA DE TANTOS JUICIOS INJUSTOS SOBRE NUESTRA CONDUCTA EN EL PASADO. PERO, POR SOBRE LO PERSONAL, VEO EN ESTE HECHO UN SIGNO DE QUE EN CHILE ESTÁ DE VERDAD NACIENDO UNA NUEVA FORMA DE CONVIVENCIA, QUE FUNDADA EN EL RESPETO RECÍPROCO, EN LA AMISTAD CIVICA, MAS ALLÁ DE LAS DIFERENCIAS, BUSCA MAS EL ACUERDO QUE LA CONTROVERSIA, EL ENTENDIMIENTO EN VEZ DE LA CONFRONTACIÓN. ESTO ES MUY ESPERANZADOR PARA EL FUTURO DE LA PATRIA.

PERO NO PUEDO OCULTARLES QUE ME DUELE VER QUE ESE MISMO ESPIRITU NO PREVALECE SIEMPRE EN NUESTRAS RELACIONES EN EL SEÑO DEL PROPIO PARTIDO. ADVIERTO CON MUCHA PREOCUPACION Y PENA UN CLIMA DE SUSPICACIAS Y RECELOS QUE ENTURBIA Y DAÑA NUESTRA CONVIVENCIA. YO MISMO ME HE SENTIDO, EN MAS DE UNA OCASION, OBJETO DE DESCONFIANZA POR PARTE DE ALGUNOS DE MIS CAMARADAS A QUIENES NO SATISFACE LA ACTUAL CONDUCCION DEL PARTIDO. Y A ESTA ALTURA DE LA VIDA ESO ME HACE MUCHO DAÑO Y ME QUITA LAS GANAS DE LUCHAR.

POR ESTO, LLAMO HOY A TODOS LOS MIEMBROS DE ESTA JUNTA Y A TODOS MIS CAMARADAS DEMOCRATA CRISTIANOS, A QUE NOS HAGAMOS UN EXAMEN DE CONCIENCIA PARA CORREGIR ESTE DEFECTO Y RESTABLECER NUESTRA VIEJA Y TRADICIONAL CAMARADERIA, FUNDADA EN LA VERDADERA FIDELIDAD A LOS VALORES HUMANISTAS Y CRISTIANOS QUE SON NUESTRA RAZON DE SER.

19.

LLAMO ESPECIALMENTE A LOS JOVENES, QUE SON NUESTRA ESPERANZA Y A QUIENES CORRESPONDE PÁ MAS PRONTO QUE TARDE, TOMAR NUESTRAS BANDERAS EN SUS MANOS, A QUE DESTIERREN DE SUS PRACTICAS LOS METODOS ODIOSOS Y MEZQUINOS DEL RECELO, LA DESCONFIANZA Y EL INSULTO, PROPIOS DEL AMBIENTE CREADO POR LA DICTADURA BAJO LA CUAL LES HA TOCADO VIVIR Y FORMARSE, Y SE ESFUERCEN POR ELEVAREL NIVEL DE NUESTRA CONVIVENCIA - ENTRE ELLOS Y CON LOS ADULTOS - A UN TONO ACORDE CON NUESTRA CONDICION DE HERMANOS EN COMUNES IDEALES Y ESPERANZAS.

CHILE TIENE DERECHO A ESPERAR MUCHO DE NOSOTROS, LAS TAREAS QUE TENEMOS POR DELANTE SERÁN MUY DIFÍCILES, PARA SER CAPACES DE ESA TAREA, TENEMOS QUE PONERNOS A LA ALTURA DE ELLA, EL CAMBIO QUE ANHELAMOS PARA CHILE DEBE EMPEZAR EN NOSOTROS MISMOS,

RECORDEMOS, CON PEGUY, QUE "LA REVOLUCIÓN SERÁ MORAL, O NO SERÁ".

PATRICIO AYLWIN AZOCAR
PRESIDENTE
PARTIDO DEMOCRATA CRISTIANO.---

TALAGANTE, 22 DE OCTUBRE DE 1988,